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地域で担う役割

本校に赴任 して強く感 じることは、地域と子どもたちと

のつながりです。防災ジュニアの活動をはじめ、地域のさ

まざまな行事に中学生がかかわる機会が非常に多いことに

驚きました。そして、色々な行事に参加させていただき気
づいたこと。それは、地域の方が子どもたちの顔や名前を

よく知っておられ

る とい う こ とで

す。これは地域の

方が子どもたちを
/1ヽ さいころから見

守ってくださって

いるからこそだと

いうことを強 く感

じました。こうし

た地域とのつなが

ひよどり台小学校へ着任 して 3年が過ぎようとしていま

す。日頃から、保護者や地域の方々には、感謝の気持ちが
いっぱいです。そんな思いを少しだけ文章にしてみました。
「地域の子供たちのため」と言う思いは、きっとどの大

人も抱く気持ちなのかも知れません。ただ、その気持ちを
形にして子供たちに返すということは中々難しいことだと
思います。私自身、自分の住んでいる地域の子供たちにど
れだけ貢献できているかなあと思い起こしてみても、恥ず
かしながら大したことはできていません。

ひよどり台小学校の玄関ホールでは、子供たちが学校で
学習をしている時間帯に「見守る会」の方々が、子供たち
の安全 。安心を守ってくれています。毎日です。雨や風で
天候が大荒れの日、真冬の玄関が冷えきってしまう日、ど

だな時であって

も子供たちが学

校に来ている日

はいつもです。

私は、ひよどり

台小学校へ着任

してきて、その

ことが信 じられ

ませんで した。

こんな学校 は見

たことも聞いた

鴨台中学校生徒会担当 浪 花  淳 功

りの中で子どもたちの

地域に対する愛着、安

心感が育まれているの

だと思います。こうし

た環境の中で、中学生

が地域のさまざまな活

動に参加することは、

「これから自分たちがこの地域で果たしていくべき役割が

何なのか。」ということを考える良しヽ機会にもなっている
と思います。いつまでも見守られる存在ではなく、地域の
力としての担い手になることが大切だと感じます。そのた
めにも日々の中学校生活の中で地域を支える意識を育み、
少しでも地域への恩返しができる生徒の育成ができればと

思っています。これからもご支援とご協力をよろしくお願
いします。

ひよどり台」噂 校生徒指導 永 野  健 吾

こともなかったからです。同時に、ひよどり台の子供たち
は “あったかい"愛情を注がれてこのひよどり台で日々過
ごしているのだと感 じました。

私は、担任したクラスの子供たちにはいつも「“あった
かい"ク ラスをつくろう。」と声をかけます。 (正確には
“あたたかい"ですが、言いやすくやわらかい感じがする
ので、あえて“あったかい"と 言つています。)例えば、教
室に泣いている友達がいたら、優しい声をかけて傍にいて
あげることが “あったかい"と 私は思います。日々の生活
の中で忘れてしまいがちな「ありがとう」や「ごめんね。
」が自然に言えることが “あったかい"と 私は考えます。
それを子供たちに伝え、実践できている子がいれば広め、
時には見守り、時には正していくことが私の役割だと思っ

ています。そうすることで少しずつ、少しずつ“あったか
い"ク ラスができあがっていくのだと思います。元気すぎ
る子もいますが、 3学期にもなるとクラスには“あったか
い"子がたくさん見られるようになってきています。

ひよどり台小学校の玄関ホールには、私の目指す“あっ
たかい"がいつもあります。そんな環境の中で育つ子供た
ちも、そんな職場で働ける我々教職員も“あったかい"を

つなげていくことがひょどり台をよリー層 “あったかい"

町にしていくのだと思います。

ひよどり台の子供たちのため“あったかい"見守りを今
後もよろしくお願いします。

“あったかい "があふれるひよどり台
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今年度、ひよどり台小学校PTA副会長をさせて頂いてい

る梅本です。

私は生まれも育ちもひよどり台です。今のままの保育

所、小・中学校に通い、高校生の時ひよどり台の自宅で震

災も経験しました。私が子供の頃、ひよどり台に住む子ど

もたちは「ひよどら―」と呼ばれ、よく陽に焼け元気、あ

いさつが大きな声でできるとバスの運転手さんから言われ

るほどでした。お神輿やクリスマス会など子ども会行事や

夏祭りにも毎年参加させて頂いた記憶があります。

一方、他の地域に住む友達からは「ひよどり台は陸の孤

島」だと言われ、最終バスの早さに何度も泣かされたのも

確かでした。ひよどり台に戻つてきた当初は、高齢化と公

園の人気のなさに寂しさを感じていました。

しかし、息子が小学校に入りPTA活動を通して地域行事

に参加させていただき、気づきました。今のひよどり台も

やつぱりすごい !と 。シニア世代の方々を中心に、幼児か

ら小 。中学生、親世代、そして学校の先生方も協力してく

ださり、みんなで一緒に体感できる行事が今も変わらずた

くさん行われていることに気づき、本当に驚きとありがた

さを感じました。暗くて怖かった中央公園の裏山は、子ど

ひよどり台」学 校 PTA副会長 梅 本  絢 子

もたちが冒険しに登れる楽しい山に、四季折々の花が咲く

美しい道に変わっていました。私がひよどり台に戻つてき

た理由は実家近くで子育てをしたいという事もありました

が、「陸の孤島」ならではの純本卜な地域感につつまれて安

心して生活できていたからだと思います。

様々な年代の方々と共に生きていくことにより、生きる

力、地域力が自然と受け継がれていき、住民は地域全体で

見守つてもらえる安心感がある、この地域でのつながりが

とても大切だと実感しています。地域力のあるひよどり台、

今後がますます楽しみであるし、自分に何ができるのか、

で きる ことか

ら子供 たちや

地域 の方 々と

楽 しみなが ら

今後 も共 に生

活 し、色 々 な

ことを親子 と

もども学 ばせ

て頂 けた らと

思つています。

(小学 4年 )

いろいろ、初めて会つた人と、いろんなキレイなこうようや、

どんぐり、コスモスなど見れて良かつたです。バーベキュー

では、みんなと協力して作つたのでとてもおいしかつたです。

やきそばもまぜるのはむずかしかったけどいろんなお母さん

お父さんなどがたくさんがんばってくれたおかげでみんなが

鶉

昔も今も、そして未来も

頸
(小学 6年 )

今日、最初はくもりで、少し、寒いかな?と、思つてたけど、

と中から、半そでになるくらい、暖かくなつて、とても楽しかつ

たです。はつぱをひろわないといけなかつたけど、ふまれたり、

クシャクシャになつたりして、あまり良い葉つぱがなくて、そ

れでもひろわないといけないかと、まよつていたけど、しあわ

せの村内に入ると、キレイな葉つぱがあつたからたくさんひろ

いました。バーベキューが始まると、お父さんお母さん達が、

たくさん焼いてくれて、あまるぐらいお肉を焼いてくれたので

うれしかったです。あせをかくぐらい走りました。今まで矢□ら

なかった人とも、しゃべったりできて、とても楽しかつたです。

[保護者のコメント]

今年は家族そろつて参力0でき

て良かったです。υ 先生方や地

域の参加者の方々とたくさんふ

れあえて、みんなでするバーベ

キューは楽しかつたです。

(小学 4年 )

行くときに、おち葉やとげとげのものがたくさんあつて、

ひろったものをがようしにはつて、頭にかぶれるものが作れ

てうれしかつたです。やきそばができるまで、はないちもん

めで遊べたのでうれしかつたです。

(小学 3年 )

今日しぜんの中でバーベキューゃ、かんむりを作つてたの

しかつたです。らい年もやりたいです。ハイキングもたのし

かつたです。

[保護者のコメント]

様々な年齢の子同士で、触れ合うことができてよかったで

す。ありがとうございました。

l年1:f‖博鱒 iヽ意
'▽

6ヤ

(小学 6年 )

行く前から楽しみにしていたけど、行つてからも、わくわく

がとまらず、とても楽しむことができました。行くと中でみた

葉つぱも、色が変わつていてきれいだつた。バーベキューも、

おいしい物ばかりで、どれを食べようか、とても迷いました。

友だちもいっしよに行けて、この「秋をたのしむハイキング」は、

とてもいいきかくだと

思いました。次きた時

はもつと役に立てるよ

うな手伝いをして、楽

しみたいです。フ

(小学 1年 )

おちばをひろつてた

のしかつたです。ちゆ

うおうこうえんから、

しあわせのむらまであ

るいたことがはじめてだつたからうれしかつたです。バーベ

キューをここでしたのがはじめてだつたので、おにくがおい

しかったです。かえりはまたひろいたいです。
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(小学 4年 )

ハイキングにいつて、いくとちゆう、こうようの本や、色

とりどりの葉がおちていたのでよかつたです。ついたあと、

とてもおいしいバーベキューが食べれたのでよかつたです。

[保護者のコメント]

初めての参力0で したが、子供たちもすごく楽しそうで良い

経験となりました。

(小学 5年 )

私は、ハイキングは2年目で、1年目の時より、たのしかつ

たです。中央公園から、しあわせの村まであるいて、しんど

い部分もあつたけど楽しく、すぐと思う部分もありました。

来年は6年生だけど、6年生でもハイキングに参力0して、楽
しみたいです。

(小学 4年 )

今回、ぼくはこのハイキングで色々な事を学ばせてもらい

ました。まず、自ぜんを楽しむ事ができたり、みんなと楽し

く遊ばせてもらい、バーベキューもとてもおいしく、様々な
ことも、PttA、 見守る会の人に教えてもらって、工作もいつ

ぱいできて、秋を楽しむ事
ができました。

(中学 2年 )

私は今年、このハイキン

グに初めて参力0し ました。

最初は、参力0者 100人以上
と聞いて、「こんなに参加
する人がいるから、とてもまとめるのが大変だなあ。」と思っ

ていましたが、案外大人の方がサポートしてくださったり、

子供も自分で考えて行動していたので、とても気持ち良くで

き楽しかつたです。バーベキューの大起こしは、うちわで 2、

3回あおぎました。酸素を送りこむためにとても力がいり疲
れて大変でしたが、校長先生 (中学校の)や班の保護者の方
がとても上手だとほめてくださつたので、とても嬉かつたで

す。最初は班の全員と仲良くできるか不安でしたが、みなさ

ん優しく接してくださり良かつたです。バーベキューのお肉

や野菜、焼きそばなど、とても美味しかつたです。紅葉が綺

麗だつたので、来年もできたら参力0したいです。

(中学 2年 )

私は今年、このハイキングに参加させていただくのが初めて

で、1班のリーダーをさせていただいて、普だん景色を見たり、

小学生や大人の方などと、中学校では、あまり関わりをもてな
いのでこのようなきかいがあり、楽しく、うれしいと思いまし

た。大人の方や先生方にサポートしていただかないと今日、こ

のようなハイキングやバーベキューなどできなかつたと思うの

で、これからも、サポートなどをしていただいたりしないとい

けないかもしれませんが、がんばりたいな。と思います。

(中学 1年 )

私は去年、小学校 6年生のときに

も参力日しました。ですが、今回は引

率者、リーダーとして前回とは違う

立場での参力□となりました。去年に

はあまり考えていなかつた事を注意

しながらハイキングをするのは、中

学生ならではの経験です。このよう

な事をすると、「自分は中学生なの

だ」と、実感があります。今日は、

いい天気の中でのハイキングとなっ

てよかったです。また来年は生徒会

として参力□したいです。

(中学 1年 )

班の人を引率する時、あまり声が出ておらずあまりまとまつ

ていなくて苦労しました。焼き肉?(バーベキュー)で大が

つかなくて他の班より少しおそくなってしまい最後の方はみ

んなどつかにいつてしまい大変でした。今回できなかつた点、

反省する点を見直し、今後に生かしていきたいです。

(年少)

おうかんつくるのたのしかつたです。やきそばおいしかつ

たよ。

[保護者のコメント]

みんなで仲良く、バーベキューができたのでよかつたです。

天気も良く、紅葉もとてもされいでした。子供たちにとつて

良い経験になりました。

ありがとうございました。

(小学 6年 )

落ち葉がなかなか拾え

なくて、工作できるか不

安だつたけど、最後のほ

うに、たくさん拾えたか

らよかつたです。話 した

ことがなかつた子と同じ班になったけど、仲良くなれたので

うれしいです。食べる前に班で、おにごつこをして、みんな

速かつたけど、にげ切れてよかったです。バーベキユーはお

肉も野菜も、おいしかったです。また、参加したいです。

(中学 2年 )

私はこのハイキングに初めて参力0しました。班長としてひつ

ぱっていくのも初めてで正直不安でした。 1グループ13人ほ

どのグループで大人の方から、小さい子どもまでいて歩くス

ピードも分からず、とりあえず前のグループについていくし

かなく、大変でした。後ろもみながら、歩いていくと次は前
のグループと差ができ、大変でした。バーベキューをするに

も大人の方に必死に火をおこしてもらいましたが、なかなか

小さい火しかつかずでした。バーベキューの野菜もおいしく

焼きそばもたくさんいただけました。帰りもみんなを気にし

ながら、スピードを合わせて、しつかり最後までやりとげた

と思います。準備から後片付けまで楽しいことを提案してい

ただきありがとうございました。また参力0を楽しみにしてい

ます。ありがとうございました。

(小学 2年 )

今日楽しかつたことはかんむりを作つたことです。しんど

かったことはいつぱいあるいて足がいたくなりました。バー

ベキューを食べていつぱい食べれたからです。

[保護者のコメント]

2回 目の参加ですが、天気も良く、子供達と話 しをしなが

らハイキングできて、とても楽しかったです。
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地域の灯台に……との想いで !

コンビニエンスス トア (通称 コンビニ)を経営するよう

になって早や 20年 !!こ こ「デイリーヤマザキ神戸ひよど

り台店」は2店舗目で、移転してきて10年 目を迎えようと

しています。

前店では、想像を絶する困難や試練の連続でした。こち
らへ移転する3ヶ 月前は「強盗」に入られ、「刃渡り20cm」

の包丁をつきつけられました。「24時間営業」、「年中無休」
の仕事を選んだ時、「地域の灯台」として、深夜に働いてい

る若者の癒やし

になれば…との

想いでした。そ

の想いはみごと

に覆され、深夜
の店先 は「暴走

族」もどきの若

者の「たまり場」

デイリーヤマザキ神戸ひよどり台店長 住田 弘子

になりました。「警察沙汰」は「日常茶飯事」。店の経営もど
んどん悪化していきました。先の見えない暗闇の中、「動物
の中で唯一人間だけが祈れる事」を思い出しました。「朝の

来ない夜はない |」 、「冬は必ず春となる !」 様々な言葉で、

自分自身を鼓舞しながら祈 りました。道が開けました !

今の店への移転が決まりました。

勿論、当店でも「小学生の万引き」、「夜間の迷惑駐車」

等々、問題がない訳ではありません。それでも、「イートイ

ンコーナー」(テ ーブルといすがある)で、ご年配の方が談

笑しながら憩われている姿を見ると救われます。

今、当店では「万引の防止策」として、近隣から働きに

きてくださつているクルーさんや、家族と共に「小。中学

生」への「笑顔の声かけ運動」を展開しています。

これからも、ひよどり台が住みよい笑顔あふれる町であ

りますように尽力してまいります。

地域の皆様、これからもよろしくお願いいたします。

平成30年
10.14

10.21

11.4

12.2

12.5

平成31年
1.12

1.14

2.17

青少協第 2回支部会議
広報紙No.48発行 (団地内全4,000戸に配布)

ひよどり台ワイワイフェスタ

秋を楽しむハイキング (し あわせの村)

デイキャンプ場でバーベキューを164名の

参加で実施。

北区青少年フェスタ (あ りまホール)

鴨台中学校吹奏楽部が受賞
クリスマスツリー飾り付け (ひよどり台会館)

中学生の応援を得てどんど用の竹伐リ
どんどまつり

早朝より青少協の各種団体少年野球、小 。中
PTA、 BS等の皆さまの協力で準備 。実施・

子どもまつり第 1回実行委員会

青少協第 3回支部会議

広報紙No.49発行 (団地内全4,000戸に配布)

■登校時毎日・下校時随時の通学路の交通安全指導

■定例の夜間パトロール (第 3・ 4金曜、育成委員による)

■こども110番の家・店

小学校PTAの ご尽力で、現在ひよどり台南町を合わせて

172か所のご協力をいただき地域内に所在し、子ども達の

安全を見守つていただいています。

■ひよどり台小学校のこどもたちを見守る会

■ひよどりつ子のびのびひろば(102年生毎週木曜日)

■ひよどりふれあい懇話会

■ひよどり台支部役員会

31.3.17 第37回ふれあい春の子どもまつり

編 集 後 記
春の行事をお知らせする号です。新年早々のお忙しい

中でのお願いにかかわりませず、原稿をお寄せいただ

き、ありがとうございました。紙面をお借りいたしまし
て、厚くお礼申しあげます。
子どもたちの感想文も“あったかい"ので、どうぞご覧

願います。              (中 学校PTA)
どんどまつり

ひよどり台太鼓、及び中学校吹奏楽部の演奏も予定されています。 写

赳讐
お友だちが考え、準備したゲームコーナ■が予

=14ヽ最後にお土産もあります。        ■|■・・・

たくさんの友だちをさそつて、いつしょに参力]してね。 ⑮
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